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3月13日，全国政协十一届四次会议在京

圆满闭幕。全国政协委员、雅昌企业集团万捷

董事长今年的政协提案依然把关注点放在了文

化产业和环保领域，分别是《立法禁止鱼翅贸

易》、《城市生活垃圾综合管理体系提案》、

《建议全面系统修订著作权法的提案》。

作为文化产业中的领军人物，万捷董事长

近年来在“两会”上多次就关注优秀文化艺术

的保护和传承、推动文化产业和市场的发展，

提高环境和生态保护意识和措施等领域，提出

了许多宝贵建议。

集团成立18年来，万捷董事长率领雅昌走

的是一条将企业发展和社会责任紧密结合的道

路，结合企业自身的专业特色，通过坚持和不

断创新，在保护和传承中国优秀文化艺术，推

动文化产业发展方面做出了卓有成效的努力和
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全国政协委员、雅昌集团
董事长万捷在两会

1＞

两会声音-聚焦文化产业专题

贡献，自2006年起，雅昌连续五年获得“中国

优秀企业公民”称号，并于2010年获得“中国

五星级优秀企业公民”称号，万捷董事长本人

获得了“最具社会责任企业家”称号。获得了

社会广泛认可。

作为在文化产业领域奋斗、耕耘了20多

年的优秀企业家，万捷董事长除积累了丰富的

企业经营和管理经验外，越来越认识到保护文

化、传播文化，通过市场的机制发展文化产业

对国民，对社会，对国家的重要性。

确保文化产业和市场健康可持续发展 

需保护知识产权

文化产业向来很热，但从未如此“炙

热”。“十二五”规划纲要（草案）中，赫然

写到，“推动文化产业成为国民经济支柱性产

图 1> 万捷董事长在两会
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2＞

业”，该产业还被赋予“增强中华文化国际竞

争力和影响力，提升国家软实力”的使命。

万捷董事长在今年“两会”上提交的《为

适应网络数字技术和社会发展的需求，积极促

进文化艺术产业健康发展，建议全面系统修订

著作权法》的提案也颇显时代特色。对此，全

国政协委员、国务院参事、著名作家张抗抗

也在“两会”上表示“这是一件令人鼓舞的

事”，但兴奋之余，为了推动文化产业和市场

的健康可持续发展，需保护知识产权。

万捷董事长表示《著作权法》自1990年制

定以来，至今已历时21年，已明显滞后于当前

我国文化艺术产业对著作权保护的现实需求，

科学技术和社会发展的动态性与我国著作权法

的相对稳定性矛盾凸现。他还提到，网络给人

们生产生活带来便利的同时，也给著作权保护

带来许多新的问题。因此，对著作权法进行全

面系统的修订是保障、促进文化艺术产业健康

发展的当务之急。而且在当前中央有要求、现

实有需求的背景下，必须将《著作权法》全面

修订工作尽快提上议事日程，尽快纳入全国人

大常委会的立法工作规划。

践行企业公民承诺 树立中国新形象

公益事业是企业作为企业公民承担的社

会责任之一。雅昌致力于做优秀的企业公民，

一直以来积极投身社会公益事业，特别是在教

育、环保、文化等领域重点投入。

万捷董事长作为中国企业社会责任工作协

会副理事长，也长期关注和参与各类企业社会

责任工作，尤其在环境保护方面做出了积极努

力。万捷董事长自2005年11月加盟阿拉善SEE

生态协会以来，积极投身于改善和恢复内蒙古

阿拉善地区的生态环境，减缓、遏制沙尘暴的

发生，为阿拉善地区生态环境的改善和阿拉

善SEE生态协会的发展奉献力量。此次两会期

间，万捷董事长又作为《立法禁止鱼翅贸易提

案》第一提案人，联合45位代表联名签署该提

案，积极与政协提案办沟通，为促进社会和谐

发展四处奔走，希望联合各界力量为改变中国

历史，在全球树立中国新形象做出不懈努力。

作为一名企业家，万捷董事长是行业的翘

两会声音-聚焦文化产业专题

图 2> 万捷董事长与新闻出版界代

表联名提案
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楚；作为一名全国政协委员，他更是关注民生

的参政议政人士，今年他在两会期间的三份提

案获得了包括中央电视台、中国新闻出版报、

深圳电视台、深圳特区报等多家媒体的关注和

支持。

针对文化产业发展中存在的知识产权保护

不利、对艺术工作者的社会保障体系尚未健全

等问题，中央电视台新闻频道《新闻直播间》

对万捷董事长进行了如何“让文化产业又快又

好发展”的采访报道。万捷董事长表示，面

对数字时代，当务之急是要有个法律的保护，

如果没有这样一个现代、或者是超前的法律保

护的话，任何文化产业的创意可能都会受到损

失，甚至影响他们的积极性。

过去的五年，文化产业成为我国拉动内

需新的消费增长点，未来的五年，文化产业将

努力成为国家的支柱产业，中国的社会也已经

到了一个进入文化消费的阶段。对此，《中国

新闻出版报》针对雅昌将如何抓住文化产业已

进入黄金发展期的机遇，对万捷董事长进行了

相关专访。万捷董事长表示，雅昌在一个非常

传统的行业，不断跟国内、国际的对手竞争，

迫切需要与时俱进，在企业的发展中融入高科

技，不断加大科技含量。今天，传统行业的核

心竞争力已不是拥有几台海德堡这样的高品质

印刷机，内容生产、传播方式的转变，使得我

们必须向适应数字出版的方向转型。雅昌近几

年走出了这样一条结合信息技术的特色之路。

近日，雅昌拍卖电子图录等内容已登陆ipad, 

艺术家实现了网上管理艺术资源数据库。印刷

业也是文化创意产业的一部分，万捷董事长希

望，政府要进一步加大对传统行业发展的扶持

力度，企业本身也要抓住机遇，提高研发能

力，紧密结合信息技术和文化创意产业，实现

传统行业的突围。

3＞

两会声音-聚焦文化产业专题

图 3> 万捷董事长在两会
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